

LA CLINIQUE

IIe ANNÉE

FEVRIER 189

No. 8

Travaux Originaux.

DU VERATRUM VIRIDE

Par le Docteu. A. L. de MARTIGNY, Sr.

Depuis près d'un demi siècle, le Veratrum Viride était le médicament clampsie puerpérale. Les professeurs Hirst avait même qualifié le traitement favori d'un bon nombre de médecins américains, dans le traitement de l'émétisme de cette maladie par le Veratrum Viride, de traitement américain. Depuis quelques années, il paraissait cependant avoir été un peu abandonné pour le chloroforme, le chloral ou la morphine, lorsque le 4 octobre 1895, le Dr Charles Clifford Barrows lut à la Society of Alumni of Bellevue hospital, un mémoire sur deux cas d'éclampsie puerpérale, dans le traitement desquels le Veratrum Viride avait joué un rôle assez important. Cela lui a valu un regain de faveur. Depuis lors une foule d'articles sur le traitement de l'éclampsie ont paru dans divers journaux de médecine Américains et Canadiens, dont quelques uns parlent avec enthousiasme de la valeur de ce médicament dans les convulsions puerpérales. Les

Le premier a trait à une primipare d'origine Allemande, âgée de 22 ans, qui fut transportée à Bellevue hospital, dans un état comateux, le 29 juillet 1895, à dix heures trois quarts du matin. A son arrivée elle avait la face vultueuse, les pupilles contractées, la température était à 105 F. la respiration à 42, et le pouls qui était dur et vibrant, battait à 126 fois par minute. Les convulsions s'étaient déclarées vers huit heures le soir précédent et depuis lors, c'est-à-dire depuis environs quinze heures, s'étaient répétées sans interruption à des intervalles rapprochés. La grossesse paraissait à terme. L'anurie était à peu près complète, comme le prouva le cathérisme qui ne donna qu'environ 1½ once d'urine chargée d'albumine. Le Dr James, médecin interne de l'hôpital, administra de suite à la malade sept minimes de solution de magendi et deux minimes d'une solution à un par cent de Nitro-glycerine, puis après avoir vidé le rectum par un lave-